
Gemeinde Felde 
Finanz- Bau und Liegenschaftsausschuss      08.05.2014 
 
     PROTOKOLL 
 

des öffentlichen Teils der Sitzung des Finanz-, Bau- und Liegenschaftsausschuss der Gemeinde 
Felde am Dienstag, den 06.05.2014 

um 19:30 im Gemeindezentrum Felde 
 
Beginn: 19:30 Uhr       Ende :  21:47 Uhr 
 
Anwesende: Birgit Wittbrodt, Vorsitzende 
  Hartmut Kaack, stellv. Vorsitzender, bürgerliches Mitglied 
  Hans-Heinrich Brockmann, bürgerliches Mitglied 
  Peter Dzierzon, bürgerliches Mitglied 
  Ulrich Hauschildt 
  Bernd-Uwe Kracht 
  Andreas Kreft 
 
Es fehlen: ---------- 
 
Weitere: Dr. Michael Dommes, GV 
  Dr. Dieter Mühlhoff 

Petra Paulsen, GV zeitweise 
Wolfgang Kolibius, stellvertr. Bürgerliches Mitglied 

 
Tagesordnung 

 
1. Eröffnung der Sitzung; Feststellung der Beschlussfähigkeit und 

Ordnungsmäßigkeit der Einladung, Protokollführerwahl, Tagesordnung, 
Nichtöffentlichkeit für letzten Top, Protokolle 11.3 und 2.4.2014 

2. Mitteilungen 
3. Einwohner/innen fragen 
4. Entwicklung der Unterhaltungsmaßnahmen 
5. Beschilderung Gewerbetreibende 
6. Bündelausschreibung Straßenbeleuchtung 
7. Finanzierung Friedhofsgestaltung 
8. Bauhof 
9. Verschiedenes 
10. Bauvoranfrage/ Bauanträge 

 
Anmerkung: Tagespunkt  7 wird verschoben/ gestrichen, Tagespunkt 10 wird als nicht 
öffentlich beschlossen 
 
TOP 1: Die Vorsitzende eröffnet die Sitzung, stellt die Beschlussfähigkeit und die 

Ordnungsmäßigkeit der Einladung fest. Hr. Andreas Kreft ist Protokollführer. Es wird der 
Tagespunkt 7 gestrichen, der Tagespunkt 8 wird als nicht öffentlich einstimmig 
beschlossen. Die Protokolle vom 11.3 und 2.4.2014 werden einstimmig genehmigt. 

 
TOP 2: Fr. Wittbrodt  teilt mit, dass der Bauzeitenplan jetzt mit Enddatum 31.7 vorliegt. Es gibt 

Probleme bei der Entwässerung der Turnhalle, da das verabschiedete Konzept mit der 
neuen Bohrung unter der Turnhalle nicht machbar ist. Nach einer Diskussion wird der 
Beschluss gefasst, dass die Vorsitzende den Architekten bittet die Problematik in der 
nächsten Sitzung darzustellen und Lösungsalternativen aufzuzeigen. Hr. Kracht merkt 



an, dass das Amt Hr. Huuk  bezüglich der Herausgabe alter Verfilmungsunterlagen 
ansprechen möchte. 

 
TOP 3: Es wird von mehreren Anwesenden aufgezeigt, dass die in der Vergangenheit vom 

Bauhof erledigten Aufgaben nicht mehr abgearbeitet worden sind: 
 

- Stellplatz der Glascontainer verdreckt 
- Ehrenmal: keine Pflege, alte Kränze hängen noch 
- Müllrunde durchs Dorf wird nicht durchgeführt 
- Sportplatz ist im schlechter werdenden Zustand. Der Rasen sollte erst am Vortag des 

Ligaspieles gemäht werden . 
- Sandfang bei Hr. Peter Ehlers zugewachsen und verdreckt 
- Pontons für Badestelle am Westensee defekt 
- WC am Westensee müssen kontrolliert werden 

 
Die Vorsitzende wird die Bürgermeisterin und den Bauhofleiter informieren.  

 
TOP 4: Fr. Wittbrodt stellt die komplette Erneuerung der Fensterelemente im Kindergarten für 

26 tsd  EURO vor. Bis auf Hr. Dzierzon  sehen alle die absolute Notwendigkeit., die 
Maßnahme durchzuführen. Die Investition ist jedoch sehr hoch und nicht geplant. Daher 
soll  der Weg der Ausbesserungsreparatur geprüft werden. 
Hr. Kracht fragt nach, wie der Stand der im Mai beschlossenen anderen Erhaltungs-maß 
ssnahmen ist. Er zeigt den Anwesenden eine Fotoserie von aktuellen Außenschäden am 
Gemeindezentrum inkl.  Jugendzentrum, Kindergarten und VHS. Die Vorsitzende wird 
die Bürgermeisterin ansprechen, Die Einzäunung des Kindergartens ist bereits 
umgesetzt. 
Damit die weitere Instandhaltung weiter vorangeht, werden folgende Beschlüsse gefasst 
und abgestimmt: 
 

a. Die Reparaturmaßnahmen Fenster, Malerarbeiten u. Betonsanierungen im 
Außenbereich des Kindergartens sollen umgehend mit den im Haushalt 
bereitgestellten Mitteln von der Bürgermeisterin in Auftrag gegeben werden.      
 
Beschluss:        7 Ja  
 

b. Die Reparaturmaßnahmen Fenster, Malerarbeiten u. Betonsanierungen im 
Außenbereich des Gemeindezentrums inkl. Jugendzentrum  sollen umgehend mit 
den im Haushalt bereitgestellten Mitteln von der Bürgermeisterin in Auftrag 
gegeben werden. 

 
Beschluss:        7 Ja  

 
c. Die Reparaturmaßnahmen Fenster, Malerarbeiten u. Betonsanierungen im 

Außenbereich der VHS sollen umgehend mit den im Haushalt bereitgestellten 
Mitteln von der Bürgermeisterin in Auftrag gegeben werden. 

 
Beschluss:        7 Ja  

 
d. Die Reparaturmaßnahmen Fenster, Malerarbeiten u. Betonsanierungen im 

Außenbereich der Schule sollen umgehend mit den im Haushalt bereitgestellten 
Mitteln von der Bürgermeisterin in Auftrag gegeben werden. 
 
Beschluss:        7 Ja  

  



Die Vorsitzende erklärt, dass Sie für die Begleitung der Reparaturmaßnahmen nicht zur 
Verfügung steht und es einer „dritten“ fachkundlichen Person bedarf. Hr. Kreft schlug 
vor,  die vom Amt vorgeschlagene Architektin Frau Mansfeld für diese Aufgabe 
einzusetzen. Nach Diskussion wurde folgender Beschluss gefasst: 
 
Ausschuss beschließt, dass Frau Mansfeld aus dem Büro Bischoff & Partner als 
Architektin für die Planung und Durchführung der im Mai 2013 beschlossenen 
Bauunterhaltungsmaßnahmen, welche einen Architekten erfordern, beauftragt wird. Die 
Vorsitzende wird Frau Mansfeld zwecks Vorstellung zur nächsten FBL Sitzung einladen. 

 
 Beschluss:   5 Ja  1 Nein  1 Enthaltung 
 
  

TOP 5: Der Ausschuss diskutierte über die Beschilderung der öffentl. Einrichtungen und 
 Gewerbetreibenden und hat den TOP vertagt. 
 
TOP 6: Die Vorsitzende berichtet über die Bündelausschreibung der Beleuchtung gemeindlicher 
Gebäude und der Straßenbeleuchtung. Die Vorsitzende wird das Amt fragen, warum die 
Straßenbeleuchtung für Felde nicht in der Ausschreibung ist und dieses in der nächsten Sitzung 
berichten. Weiterhin wurde folgender Beschluss gefasst: 
 
 Die Gemeinde beteiligt sich im Jahr 2015 am jährlichen Vergabeverfahrendes Amtes 
Achterwehr für die Ökostromlieferung der kommunalen Liegenschaften (ohne 
Straßenbeleuchtung). Gleichzeitig wird das Amt Achterwehr ermächtigt, auf das 
wirtschaftlichste Angebot den Zuschlag zu erteilen. 
 

 Beschluss:   7 Ja 
 
 

TOP 7:    gestrichen  
 
 
TOP 8:  Wird einvernehmlich abgesetzt und in einer Extra Sitzung besprochen. 
 
TOP 9:  nichts 
 
TOP 10: nicht öffentlich 
 
 

 
 
 
 

__________________________________  _______________________________________ 
 Birgit Wittbrodt, Vorsitzende  Andreas Kreft, Protokollführung 


